

## **PROYECTO DE DECLARACIÓN**

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación...

### **DECLARA**

De interés de esta Honorable Cámara la Vigilia por Malvinas que celebra de forma anual el Día del Veterano y de los Caídos en la Guerra de Malvinas. La misma se realiza cada año durante la noche del 1° y la madrugada del 2° de abril en la ciudad de Río Grande, provincia de Tierra del Fuego, contando con una importante convocatoria a nivel local, provincial y nacional.

Por lo expuesto, solicitamos a nuestros pares que acompañen el presente proyecto de declaración.

**SANTIAGO PAULI**

## FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

La primera edición de la vigilia por Malvinas se realizó en la ciudad de Río Grande en 1995, cuando un grupo de veteranos se reunieron para compartir sus vivencias y recuerdos en vísperas del 2 de abril y pasaron la noche contando anécdotas y rindiéndole homenaje a los caídos hasta las primeras horas de la mañana.

Desde ese entonces, el pueblo de Río Grande comenzó espontáneamente a acercarse para conmemorar esta fecha y vivir una experiencia única junto a los protagonistas de la Gesta de Malvinas.

Las Islas Malvinas y la ciudad de Río Grande tienen una relación especial debido a que es la ciudad más próxima a las islas, cuya condición fue determinante en su rol durante el conflicto bélico.

La vigilia del 1 de abril en Río Grande es organizada por el Centro de Veteranos de Guerra y vecinos de la ciudad que, por su sentido de pertenencia, convirtieron a Río Grande en la Capital Nacional de la Vigilia por la Gloriosa Gesta de Malvinas, lo que fue instituido en el año 2013 mediante la Ley Nacional N°26846. Son ellos los que año a año realizan los esfuerzos por conservar vivo el reclamo de soberanía, impulsando la concientización de la causa Malvinas.

La magnitud que ha tomado este evento se ve reflejado con el paso del tiempo, recibiendo en cada nueva edición a más personas, veteranos, familiares, argentinos de distintas provincias, soldados y turistas.

Esto es debido a lo singular de la manera de revivir estos hechos tan caros a la memoria colectiva de todos los argentinos; uno de esos momentos épicos de la vigilia es la participación del glorioso Batallón de Infantería de Marina N° 5, quienes realizan la recreación del desembarco en las Islas conocido como "Operación Rosario", donde se revive la táctica que realizaron las fuerzas argentinas

al arribar a las islas y tomar la casa del gobernador para finalmente colocar la bandera argentina, símbolo de la recuperación de nuestras Islas.

No hay lugar de Argentina donde se viva con mayor intensidad esta fecha tan significativa que en Río Grande, Tierra del Fuego, donde cada año los veteranos de Malvinas arman la Carpa de la Dignidad y allí cuentan en primera persona a los niños de todas las escuelas sus vivencias, y cómo lucharon por nuestras irredentas Islas amadas, donde comparten con excombatientes de distintos lugares del país, donde se sienten honrados y donde son reconocidos como verdaderos héroes de la Patria.

Que atento las razones invocadas, solicito a mis pares que acompañen el presente proyecto.-

**SANTIAGO PAULI**